
PÁG.  2

IMPORTANTE DESPLIEGUE

Tras un reclamo de una usuaria sobre irregularidades en la facturación, la Fiscalía 
destacó la necesidad de respuestas oportunas y un trato digno para 
los usuarios.

AVANZA EL PLAN 
DE OBRAS VIALES 
EN RÍO GRANDE

ARGENTINA, 
SUBCAMPEÓN 
DEL MUNDO

El presidente de la fundación Finnova, Ramiro Requejado, analizó la situación actual, 
provincial y nacional, y alentó el fomento de la inversión para superar la 
inestabilidad política y económica constante.

EN NOVIEMBRE VUELVE EL CRUCE 
MARÍTIMO A LA ISLA NAVARINO

PARA REQUEJADO, IMPULSAR LA 
INVERSIÓN ES LA CLAVE

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

UN SERVICIO DIARIO

DEMORAS INEXPLICABLES

PÁG. 7

DESARROLLO

PÁG. 7

El cruce, que conecta la ciudad de Ushuaia con la localidad chilena, había sido 
suspendido por la pandemia, y luego por otros factores que ya han sido 
resueltos. PÁG. 8
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En el marco de la obra “Mejoramiento del Espacio Público”, este lunes se trabajó 
con maquinaria, haciendo consolidación de suelo y acopio de 
material, para luego colocar adoquines en la calzada. PÁG.  4

FUTSAL

Se llevan adelante trabajos 
de hormigonado en pleno 
centro. Las labores implican la 
excavación de suelo, relleno y 
compactación, para el posterior 
vertido de hormigón en las 
distintas calzadas.

FISCALÍA DE ESTADO AMONESTÓ A LA DPOSS 
POR DEFICIENTE RESPUESTA AL PÚBLICO

PÁG. 4

Tercer podio consecutivo para la 
albiceleste, que con la generación 
dorada de la disciplina, y con el 
fueguino Kiki Vaporaki, obtuvo 
un título y dos 
subcampeonatos.

REINICIARON LOS 
TRABAJOS EN LA PASARELA 
LUIS PEDRO FIQUE

USHUAIA



  TIEMPO FUEGUINO | 8 de Octubre de 20242 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción:Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

ARGENTINA, SUBCAMPEÓN DEL MUNDO

Tercer podio consecutivo para la al-
biceleste, que con la generación dorada 
de la disciplina, obtuvo un título y dos 
subcampeonatos.

Era un partido donde no se podía 
fallar. De entrada Argentina se le plan-
tó a Brasil, pero la Canarinha fue más 
peligroso en sus llegadas a Sarmiento, 
con Ferrao como arma predilecta en los 
primeros minutos. Así amonestó a Pla-
za en el recambio inicial de cierre que 
intentó Lucuix.

Titi Borruto cometió una infracción 
cuando quedó emparejado con el ala 

FUTSAL

brasileño y de ese tiro libre desde la iz-
quierda, llegó el grito amarillo.

Corrían 5 minutos cuando Ferrao 
le ganó en el duelo físico a Corso y la 
empujó entrando por el segundo palo 
de un Sarmiento que no pudo cortar 
el envío de Marcenio mientras que Ra-
fael, antes que se acabe la etapa inicial, 
estampó un 2-0 que ponía las cosas 
cuesta arriba. Si hablamos de pilares, 
el arquero brasilero, Willian, fue un ver-
dadero paredón, atajó todo y se consa-
gró como la gran figura del encuentro, 
salvando cinco ocasiones claras de gol 

UZBEKISTAN.- La Selección argentina cayó en la gran final del mundo ante el poderoso Brasil, por 2-1, en la definición de la Copa 
del Mundo de Futsal FIFA desarrollada en Uzbekistán, con el fueguino Kiki Vaporaki en su plantel. 

para la Argentina.
El descuento para la Argentina llegó 

a falta de solo dos minutos para el final 
del partido, cuando Matías Rosa, que se 
desempeñaba como arquero jugador, 
aprovechó para definir tras un rebote 
del arquero, aunque la insistencia ce-
leste y blanca no logró estirar la agonía 
hacia la prórroga.

Es que la selección tuvo varias ju-
gadas para conseguir el empate, pero 
Willian volvió a vestirse de héroe para 
mantener la ventaja y darle un nuevo 
título a Brasil.

Vaya coronación para la Canarinha, 
que corta la sequía del 2016 y 2021 para 
llegar a su sexto título tras los conseguidos 
en Países Bajos 1989, Hong Kong 1992, Es-
paña 1996, Brasil 2008 y Tailandia 2012.

En tanto, el elenco albiceleste, que 
se había consagrado en Colombia 2016 
-venció 5-4 a Rusia-, volvió a ser sub-
campeón como en Lituania 2021, cuan-
do había caído frente a Portugal por 
idéntico marcador.

En su camino al título, Brasil goleó 
en la fase de grupos a Cuba (10-0), Croa-
cia (8-1) y Tailandia (9-1), en octavos de 
final vencieron a Costa Rica (5-0), en 
cuartos a Marruecos (3-1) y en las semi-
finales a Ucrania (3-2).

El equipo nacional, dirigido por Ma-
tías Lucuix, derrotó a Ucrania (7- 1), 
Afganistán (2-1) y Angola (9-5) en la fase 
de grupos, mientras que en octavos de 
final dejó en el camino a Croacia (2-1), 
en cuartos a Uzbekistán (6-1) y en semis 
a Francia (3-2).

Kiki, gloria eterna

Si bien sumó pocos minutos en este 
encuentro decisivo, por su rol defensivo 
en el equipo, el ushuaiense Constantino 
Vaporaki le pone fin a una trayectoria 
mundialista épica; llevando a Tierra del 
Fuego a lo más alto y formando parte de 
esta generación dorada del futsal argen-
tino.

Junto a su hermano Alamiro con-
quistó Colombia 2016, marcando uno 
de los goles ante Rusia en la final y luego 
se dio el lujo de anotar uno de los tan-
tos en la semifinal de Lituania 2021 ante 
Brasil, siendo subcampeón tras caer en 
la final.

Ahora, con una participación de rol 
y siendo clave en los sistemas defensi-
vos, Kiki vuelve a colgarse la medalla 
de plata, para imponer su nombre en la 
historia grande de la provincia. Ejemplo 
a seguir.

EDICTO 

El juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 1 del Distrito 
Judicial Norte, a cargo del Dr. Horacio Boccardo, prosecretaria interina a 
cargo de la Dra. Camila Almonacid, sito en Capitán de Fragata Pedro Edgardo 
Giachino N° 6675 — Barrio YPF- de la ciudad de Río Grande, en los autos 
caratulados “BANCO PATAGONIA SA C/MALDONADO ALEJANDRA LILIANA S/ 
EJECUTIVO”, expediente N° 21495, cita a ALEJANDRA LILIANA MALDONADO, 
DNI N° 25.347.589; para que dentro del plazo de 5 (CINCO) días, comparezca 
a estar a derecho, constituya domicilio procesal y oponga excepciones, bajo 
apercibimiento de llevar a adelante la presente ejecución designando defensor 
oficial (CPCC:467.3 y 160.1) 

Río Grande, 26 de septiembre  de 2024. 
PUBLIQUESE POR UN DIA EN UN DIARIO DE PUBLICACION LOCAL DE 

MAYOR CIRCULACION 
CAMILA L. ALMONACID - Prosecretaria interina
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Se comunicó oficialmente la culminación del operativo invierno este lunes 6 de octubre, habiéndose cerrado el ciclo preventivo 
2024 en las rutas fueguinas sin lamentar ninguna víctima fatal al volante.

DAN POR CONCLUIDO EL OPERATIVO INVIERNO 
CON MENOS ACCIDENTES VIALES

El operativo invierno 2024 en Tierra 
del Fuego fue oficialmente cerrado sin 
registrarse víctimas fatales, una noticia 
que el director de Tránsito y Transpor-
te de la provincia, Sergio Gamarra, co-
municó este lunes 6 de octubre, por FM 
Master’s. 

Este operativo, que originalmente 
estaba programado para finalizar el 15 
de octubre, se adelantó debido a las 
condiciones climáticas favorables y a la 
implementación de nuevas herramien-
tas, como alertas tempranas y datos 
del Servicio Meteorológico Nacional. 
Gamarra explicó que “con estas nuevas 
herramientas que se han podido incor-
porar... se ha llevado a la mesa y se ha 
trabajado referente a estos datos”, lo 
que permitió una evaluación más pre-
cisa de las condiciones en las rutas.

Durante el operativo, se promovió 
la planificación de los viajes, especial-
mente en las primeras horas del día, 
cuando las temperaturas eran más ba-
jas y había riesgo de escarcha en la cal-

zada. Gamarra instó a los conducto-
res a utilizar los recursos disponibles, 
como los números de emergencia 103 
y 911, para informarse sobre el estado 
de las rutas. “El mensaje que siempre 
llevamos es poder utilizar este recurso 
que contamos este año”, afirmó.

Uno de los aspectos destacados del 
operativo fue la reducción significa-
tiva en los siniestros viales. Gamarra 
mencionó que “esto favoreció y tiene 
que ver con un excelente número que 
tenemos hoy reflejado en cuanto a la 
disminución de las estadísticas de si-
niestros viales”, subrayando la impor-
tancia del trabajo preventivo realizado 
por más de 15 instituciones involucra-
das en el operativo: “Víctimas fatales 0 
durante este operativo invierno, algo 
que buscábamos entre las más de 15 
instituciones que participamos de 
esto, concientizar y llevar adelante el 
trabajo preventivo”, dijo. La colabo-
ración entre organismos estatales y la 
concientización social fueron las cla-

ves para lograr este objetivo.
El operativo también incluyó un 

relevamiento sobre animales sueltos 
en las rutas, un problema recurrente 
en la región. Gamarra indicó que se 
informaba al personal policial sobre 
la situación de los equinos y guana-
cos para determinar sus propietarios y 
evitar accidentes. “Se informa y accio-

na el personal policial en determinar el 
propietario de estos equinos para poder 
llevarle el mensaje del resguardo de los 
animales”, explicó.

La culminación exitosa del operati-
vo invierno sin víctimas fatales refleja 
un esfuerzo coordinado por parte de 
diversas entidades gubernamentales y 
una creciente conciencia pública sobre 
la seguridad vial. Gamarra destacó que 
“la sociedad empezó a tomar concien-
cia” sobre la importancia de planificar 
antes de salir a la ruta y conocer los ti-
pos de neumáticos adecuados según las 
condiciones climáticas.

Este año, el operativo ha demostra-
do ser efectivo no solo por la ausen-
cia de fatalidades, sino también por la 
mejora en las estadísticas generales de 
seguridad vial. La combinación de me-
didas preventivas, información accesi-
ble y colaboración interinstitucional ha 
permitido enfrentar un invierno que, 
aunque desafiante, fue manejado con 
éxito gracias al compromiso colectivo.

MEJORA CLIMATOLÓGICA
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El presidente de la Fundación Fin-
nova, Ramiro Requejado, abordó la 
compleja situación económica y políti-
ca que enfrenta Argentina, destacando 
la necesidad de fomentar la inversión 
como un camino hacia el desarrollo. 
En sus declaraciones a FM Master’s, 
Requejado enfatizó que “hemos pasa-
do tantas, que todo el tiempo estamos 
esperando la que ya pasamos”, refi-
riéndose a la inestabilidad que ha ca-
racterizado al país en los últimos años. 
Para él, el impulso de la inversión es 
crucial para lograr un crecimiento sos-
tenido y superar las crisis recurrentes.

Requejado consideró que el sur de 
Argentina, y en particular Ushuaia, se 
ha convertido en un “atractivo muy in-
teresante” para los inversores. Señaló 
que “la demanda está clara” y que la 
inversión es el camino a seguir para el 
desarrollo regional. 

Sin embargo, también expresó su 
preocupación por el estado de las 
obras de infraestructura, las cuales 
considera fundamentales para marcar 
la diferencia en el crecimiento econó-
mico. “Creo que, por la inestabilidad 
del país, las obras de infraestructura... 
estén un poco más quedadas”, advir-

El presidente de la fundación Finnova analizó la situación actual, provincial y nacional, y alentó el fomento de la inversión como 
método de desarrollo que permita superar la inestabilidad política y económica constante.

tió, lo que podría convertirse en un 
problema a futuro.

El presidente de Finnova criticó 
el vaivén ideológico del país y com-
paró la situación argentina con la de 
Chile, donde las decisiones sobre in-

PARA REQUEJADO, IMPULSAR LA INVERSIÓN ES LA CLAVE

fraestructura se toman con mayor 
consenso. En su opinión, “las discu-
siones terminan siendo muy bana-
les” en Argentina, lo que perjudica el 
desarrollo a mediano y largo plazo. A 
pesar de las diferencias ideológicas 
que puedan existir, Requejado sostu-

vo que “a través de la inversión, de la 
generación de empleo genuino... es el 
camino”. Subrayó que se necesita un 
enfoque más pragmático y menos po-
larizado para abordar los desafíos eco-
nómicos.

Requejado también mencionó que 
Ushuaia aún está lejos de alcanzar un 
desarrollo óptimo, pero advirtió que “20 
años pasan rapidísimo” y se requiere 
una visión a largo plazo. En este sentido, 
Finnova busca entender el potencial de 
Tierra del Fuego y promover al sector 
privado como motor del crecimiento. 

“Acabo de abrir un local, invertí y 
para mí el camino es ese”, afirmó con 
optimismo. Sin embargo, también re-
conoció los desafíos inherentes a este 
proceso. “Si no entendemos que ese es 
el camino... probablemente no ahora, 
pero en 20 o 30 años estemos lamen-
tándonos por no haber hecho lo que 
había que hacer”, concluyó Ramiro Re-
quejado, reafirmando que invertir en 
infraestructura y fomentar un entorno 
propicio para los negocios son pasos 
esenciales para asegurar un futuro más 
estable y próspero para Ushuaia y toda 
la provincia, en un llamado a la acción 
para todos los actores involucrados en 
el desarrollo económico regional.

DESARROLLO

REINICIARON LOS TRABAJOS EN 
LA PASARELA LUIS PEDRO FIQUE

Este lunes se reiniciaron los tra-
bajos en la pasarela Luis Pedro Fique 
de la ciudad de Ushuaia, en el marco 
de la obra “Mejoramiento del Espa-
cio Público” con financiamiento de 
CAF-Banco de Desarrollo de Améri-
ca Latina y el Caribe, que incorpora 
también otras  áreas de la ciudad.

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública de la Municipalidad 
de Ushuaia, arq. Belén Borgna indicó 
que “en este caso se estuvo trabajan-
do con maquinaria, haciendo con-
solidación de suelo y acopio de ma-
terial, para reiniciar entre el martes y 

miércoles la colocación de adoquines 
en los sectores de calzada”.

“La obra de mejoramiento de la 
pasarela Fique es de gran importan-
cia para la ciudad, se incorpora un 
nuevo paseo tanto para nuestros ve-
cinos y vecinas como para quienes 
nos visitan”, dijo Borgna. 

“Su reactivación, luego de la 
veda invernal, permite la recupera-
ción de este espacio tan importan-
te, ubicado entre la bahía Encerra-
da y la bahía Ushuaia, con un área 
total a intervenir de 21.000 metros 
cuadrados”.

USHUAIA
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MÁS DE 5000 VECINOS 
VISITARON EL MERCADO 
CONCENTRADOR 

El Mercado Concentrador de la 
Municipalidad de Ushuaia volvió al 
gimnasio de la Base Naval y miles de 
vecinos y vecinas pudieron acceder a 
una gran variedad de productos fres-
cos, congelados, panificados y nue-
vos rubros, a precios populares. Con 
la concurrencia de más de 2500 veci-
nos en cada jornada, se presentaron 
más de 40 stands, hubo degustacio-
nes y actividades recreativas.

“Fueron muy significativas las 
ventas en pescadería, carnicería, hue-
vos, verdulería, panificación y pastas 
frescas, que vendieron casi todas las 
cajas”, dijo Roberto Trujillo, subse-

cretario de Desarrollo Económico del 
Municipio. “Todos productos de exce-
lente calidad con una enorme respues-
ta de nuestros vecinos porque hubo un 
volumen de venta muy importante y la 
presencia de comercios con descuento 
con la tarjeta +U. También sumamos 
nuevos emprendedores, nuevos co-
mercios; hubo dos fábricas de cerveza 
artesanal de Ushuaia estuvieron con 
sus productos”, agregó.

Hubo stands de gastronomía, de ar-
tículos de limpieza y otros rubros que 
conforman el espacio de economía po-
pular, ya consolidado y en constante 
crecimiento.

USHUAIA

GUITARRAS DEL MUNDO 
CELEBRÓ SU FESTIVAL 30 AÑOS

En el marco del cumpleaños N.° 
30 del Festival “Guitarras del Mun-
do”, evento que se desarrolla hace 18 
años en nuestra ciudad, artistas de 
toda la provincia deslumbraron con 
su participación junto a músicos de 
nivel internacional y nacional en el 
escenario de la emblemática Casa de 
la Cultura.

La velada musical comenzó con la 
presentación del Ensamble de Guita-
rras, integrado por estudiantes de la 
carrera que brinda el Municipio en 
conjunto con la Universidad Nacio-
nal de las Artes. Los jóvenes músicos 
llegaron de toda la provincia para de-
leitar al público presente. 

Además, el evento contó con la 
destacable actuación de los guita-
rristas Hugo Muñoz de Chile y Matías 

Albamonte de Buenos Aires, músicos 
con amplia trayectoria que llegaron 
a Río Grande para compartir con los 
vecinos y vecinas, ganándose la ad-
miración del público. 

En reconocimiento a la trayectoria 
y relevancia del Festival a nivel nacio-
nal, José Luis Río y Gustavo Suárez 
secretarios de UPCN, recibieron una 
declaración de Interés Municipal, 
entregada por el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, , en 
compañía del gerente de la Agencia 
de Deportes, Cultura y Turismo, Se-
bastián Bendaña, el subsecretario de 
Cultura, Carlos Gómez y la directora 
general de Promoción Comunitaria, 
Débora Galichini. También acompa-
ñó la entrega el concejal Jonatan Bo-
gado. 

RÍO GRANDE
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INCORPORAN AL ÑIRE AL CATÁLOGO 
DEL CÓDIGO ALIMENTARIO

La inclusión del ñire en el Código Ali-
mentario Nacional como hierba para in-
fusión marca un hito en la valorización 
de los recursos naturales de la Patagonia, 
en especial de aquellos utilizados duran-
te siglos por las poblaciones originarias 
de la región. Guillermo Martínez Pastur, 
investigador principal del CONICET en 
el Laboratorio de Recursos Agroforesta-
les del CADIC, destacó en FM Master’s el 
arduo trabajo llevado a cabo para lograr 
este reconocimiento formal.

El ñire, una especie arbórea autóc-
tona de la Patagonia, ha sido objeto de 
estudios durante más de 15 años, en un 
esfuerzo por integrar el conocimiento 
ancestral de los antiguos habitantes de 
la región dentro del marco legal alimen-
tario del país. “Es un proceso largo, de 
hace muchísimos años, que se viene tra-
bajando en la región para poner en va-
lor los productos locales que tenemos”, 
señaló Martínez Pastur, subrayando la 
importancia de rescatar prácticas tradi-
cionales para su aprovechamiento en la 

Un investigador principal del CONICET se refirió a la aprobación, a nivel nacional, de la incorporación del ñire al código alimentario 
como hierba para infusión, y el trabajo que se realizó para lograrlo.

HIERBA PARA INFUSIÓN

actualidad.
Este esfuerzo no solo apunta a reco-

nocer el valor cultural de estos produc-
tos, sino también a asegurar su seguridad 
y viabilidad en el consumo moderno. “La 
noticia es que hoy tenés un marco legal, 
después de millones de análisis, que de-
muestra que eso se puede usar sin nin-
gún tipo de peligro”, indicó el investiga-
dor, haciendo referencia a los extensos 
estudios científicos que respaldan esta 
aprobación.

El uso del ñire como infusión es solo 
uno de los ejemplos de cómo se pueden 
incorporar recursos forestales no made-
reros al catálogo de productos alimenti-
cios de la región. Esta iniciativa fue pro-
movida inicialmente por un proyecto del 
INTA, en la Estación Experimental Santa 
Cruz, con el fin de revalorizar el ñire y 
otros productos nativos. El té de ñire se 
suma a otros desarrollos previos, como 
el uso de esta planta en cremas y licores, 
lo que muestra su versatilidad y poten-
cial.

Un actor clave en este proceso ha 
sido Francisco Martínez, un empren-
dedor de la provincia que ha llevado los 
avances científicos al terreno práctico, 
logrando que el té de ñire pase de ser un 
proyecto experimental a un producto 
comercializable. 

Martínez Pastur resaltó este logro 
como un ejemplo del impacto positivo 
que puede tener la ciencia aplicada a la 
vida cotidiana: “Esto lo que hace es for-
malizarlo de alguna manera. Las cremas, 
los licores y ahora el té, acá tenemos un 
referente de la provincia, Francisco Mar-
tínez, que puso una empresa y que logró 
pasar de lo que era científico a algo prác-
tico y que se puede incorporar en el día 
a día”.

La incorporación de productos loca-
les al Código Alimentario Nacional abre 
la puerta a nuevas oportunidades para 
la gastronomía y la industria alimenti-
cia de la región. Martínez Pastur destacó 
que aún hay un largo camino por reco-

rrer en la exploración de las propiedades 
de otras especies nativas. Mencionó el 
caso del canelo, cuyos frutos y semillas 
se han utilizado como pimienta, y señaló 
la importancia de continuar investigan-
do para garantizar que su uso sea seguro 
y sostenible: “Primero demostrar que no 
es tóxico para la salud y segundo mostrar 
una forma sostenible para hacerlo en el 
ambiente, para no poner en peligro a la 
especie en su dinámica natural”.

Además, el investigador puso en relie-
ve la necesidad de reconsiderar nuestras 
prácticas alimentarias y de consumo, 
haciendo un llamado a reflexionar sobre 
el uso de los recursos naturales locales. 
“No estamos muy acostumbrados, pero 
hay un montón de plantas que pueden 
ser usadas en términos medicinales o en 
términos alimenticios. Y no solamente 
como té. Lo que pasa es que nos hemos 
acostumbrado a traer la comida de 3000 
kilómetros de distancia, desde Buenos 
Aires, y no pensar usar los recursos que 
nos ofrece la naturaleza aquí”, expresó 
por último Guillermo Martínez Pastur, 
sugiriendo que la región tiene un po-
tencial alimenticio y medicinal aún por 
descubrir.

En este sentido, la inclusión del ñire 
en el catálogo del Código Alimentario 
Nacional no solo representa un avance 
en términos legales y comerciales, sino 
también un paso hacia la revalorización 
del conocimiento ancestral y el uso sos-
tenible de los recursos naturales de la 
Patagonia.
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DEMORAS INEXPLICABLES

La Fiscalía de Estado solicitó a la DPOSS revisar sus circuitos administrativos tras un reclamo de una usuaria sobre irregularidades 
en la facturación, destacando la necesidad de respuestas oportunas y un trato digno para los usuarios.

FISCALÍA DE ESTADO AMONESTÓ A LA DPOSS 
POR DEFICIENTE RESPUESTA AL PÚBLICO

La Fiscalía de Estado de Tierra del 
Fuego solicitó a la presidencia de la Di-
rección Provincial de Obras y Servicios 
Sanitarios (DPOSS) que se revisen los 
circuitos administrativos de atención 
al usuario, con el objetivo de garantizar 
que “en todos los casos se dé respuesta 
en tiempo y forma a los reclamos de los 
usuarios”. 

Esta intervención se produjo tras 
una presentación realizada por una 
mujer que denunció supuestas irregu-
laridades en la facturación del servicio, 
aunque su reclamo fue finalmente des-
estimado.

El caso surgió a partir de un reclamo 
presentado en abril de este año, donde 
la usuaria alegaba que no había sido 
notificada sobre ciertos cargos factura-
dos y que no había consentido dichos 
cobros, solicitando su anulación. 

La Fiscalía de Estado observó que, 
aunque la DPOSS había respondido 
al reclamo el 11 de abril, la contesta-

ción no llegó a la usuaria hasta el 27 de 
agosto, después de que este organismo 
interviniera para averiguar lo sucedido. 

En su análisis, la Fiscalía indicó 
que “se observa que las áreas técnicas 
confeccionaron sus informes en forma 
temporánea, pero por razones no ex-
plicitadas no se produjo una contesta-
ción adecuada al particular en tiempo 
y forma”.

El dictamen emitido por la Fisca-
lía concluyó que no existían irregula-
ridades en el trámite del reclamo. Sin 
embargo, enfatizó que “el usuario de 
un servicio público tiene derechos sus-
tanciales”, entre los cuales se incluye el 
acceso a información veraz y un trato 
respetuoso y digno. 

A pesar de las quejas presentadas 
por la usuaria, la Fiscalía determinó 
que no apreciaba “que hayan existido 
irregularidades en el trámite impreso 
al reclamo formulado” y explicó que los 
cargos adicionales en la facturación se 

debieron a un cambio en la conexión 
domiciliaria por razones de salubridad 
pública.

Este incidente puso de relieve la 
necesidad de mejorar los procesos ad-
ministrativos dentro de la DPOSS para 
asegurar una atención al público más 
eficiente y efectiva. La intervención de 
la Fiscalía busca no solo resolver casos 

individuales, sino también establecer 
un marco más robusto para el manejo 
de reclamos y consultas por parte de 
los usuarios. La revisión de los circui-
tos administrativos es vista como un 
paso necesario para evitar futuras si-
tuaciones similares y para fortalecer la 
confianza del público en los servicios 
prestados por esta entidad.AVANZA EL PLAN DE OBRAS 

VIALES EN RÍO GRANDE

Tras la veda, el Municipio de Río 
Grande destina recursos de las y los 
vecinos para poner en marcha el 
Plan de Obras Viales 2025. Garanti-
zar una mayor transitabilidad y se-
guridad vial son las prioridades de 
los trabajos que se llevan adelante 
de manera simultanea en distintos 
sectores. 

En Río Grande -y con un gran 
despliegue de trabajadores y maqui-
narias- ya avanza el Plan de Obras 
Viales pensado por el Municipio para 
esta temporada. Se trata de trabajos 
de bacheo y pavimentación, con per-
sonal municipal y terciarizado. 

En este marco, actualmente se 
llevan adelante trabajos de hormi-
gonado en pleno centro de la ciu-
dad, sobre las calles: Av. San Martín 

y Santa María de Oro; Güemes y Av. 
Belgrano; y Av. San Martín y Don 
Bosco. Dichas tareas permitirán que 
las y los vecinos puedan circular por 
entornos más agradables y seguros.

Las labores implican la excava-
ción de suelo, relleno y compacta-
ción, para el posterior vertido de 
hormigón en las distintas calzadas.

Cabe destacar que paralelamente, 
este lunes comenzaron los trabajos 
preliminares para la readecuación 
integral del Puente General Mosco-
ni. Esta obra se llevará adelante a 
partir de una importante inversión 
que realiza el Municipio con fondos 
propios, para brindar mayor transi-
tabilidad, seguridad y conectividad 
vial en este punto estratégico de la 
ciudad.

IMPORTANTE DESPLIEGUE
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EL CRUCE MARÍTIMO 
TIENE UNA DURACIÓN 

APROxIMADA DE 20 A 25 
MINUTOS, DEPENDIENDO 

DE LAS CONDICIONES 
CLIMÁTICAS, LO QUE 

CONVIERTE AL SERVICIO 
EN UNA OPCIÓN 
EFICIENTE PARA 

QUIENES DESEEN VIAJAR 
A LA ISLA VECINA. 

UN SERVICIO DIARIO

EN NOVIEMBRE VUELVE EL CRUCE 
MARÍTIMO A LA ISLA NAVARINO

En noviembre se reanudará el cruce 
marítimo entre Ushuaia y Puerto Nava-
rino, en la isla chilena del mismo nom-
bre, después de cuatro años de interrup-
ción. La noticia fue confirmada en FM 
Master’s por Gustavo “Tato” Gowland, 
prestador de servicios turísticos y marí-
timos, quien subrayó la importancia de 
esta recuperación para el turismo local e 
internacional.

El cruce, que conecta la ciudad ar-
gentina de Ushuaia con la localidad chi-
lena, comenzará a operar nuevamente a 
partir del 1 de noviembre. La ruta había 
sido suspendida inicialmente debido 
a la pandemia y, posteriormente, por 
otros factores que ya han sido resueltos. 
“Por suerte ya podemos comenzar a par-
tir del 1 de noviembre”, afirmó Gowland, 
resaltando la relevancia de este servicio 
que facilita la conexión entre ambas re-
giones.

El trayecto entre Ushuaia y Puerto 
Navarino será realizado en una embar-
cación rígida, especialmente habilitada 
para cumplir con las normativas inter-
nacionales necesarias para un cruce 
de este tipo. “Es una embarcación rígi-

Gustavo Gowland anunció la saludable novedad de la recuperación del cruce marítimo diario del canal Beagle, para vincular 
Ushuaia con la localidad de Puerto Navarino, en la isla chilena homónima.

da, que tiene todas las habilitaciones 
correspondientes para hacer cruces 
marítimos internacionales, porque 
el concepto de velero es otro”, aclaró 
Gowland, explicando las diferencias 
respecto a otros tipos de embarcacio-
nes. Además, destacó que, si bien el 
cruce no es muy largo, requiere de una 
serie de reglamentaciones específicas 
para ser considerado un cruce interna-
cional.

El recorrido es considerablemente 
más corto que el viaje directo a Puerto 
Williams, la ciudad chilena principal en 
la isla Navarino. El servicio anterior in-
cluía un cruce directo allí, pero ahora se 
optó por una modalidad distinta, con 
un atraque en Puerto Navarino y luego 
un traslado terrestre hasta Puerto Wi-
lliams. “Hemos experimentado a lo lar-
go de todos estos años cruces directos a 
Puerto Williams... Con el transcurso del 
tiempo, cambiamos la modalidad y ha-
cemos los cruces directamente a Puerto 
Navarino, que está casi en frente al ae-
ropuerto nuestro. Entonces, es mucho 
más corta la navegación y desde Puerto 
Navarino a Puerto Williams nos trasla-

damos en un minibús que tenemos en 
Chile”, explicó el prestador.

El cruce marítimo tiene una dura-
ción aproximada de 20 a 25 minutos, 
dependiendo de las condiciones cli-
máticas, lo que convierte al servicio 
en una opción eficiente para quienes 
deseen viajar a la isla vecina. Una vez 
en Puerto Navarino, los pasajeros con-
tinuarán el viaje hacia Puerto Williams 
en un minibús, en un trayecto que 
toma alrededor de una hora. Gowland 
resaltó la belleza del recorrido terres-
tre: “Ya de por sí es un paseo especta-
cular, porque hay muchos fiordos y el 
paisaje es extraordinario”.

Inicialmente, el servicio se realizará 
una vez al día, todos los días excepto 
los domingos. Sin embargo, Gowland 
dejó abierta la posibilidad de ajustar la 
frecuencia de los viajes en función de 
la demanda que se presente a lo largo 
de la temporada. “Por el momento es 
una vez por día... Después esto se va a 
ir viendo conforme avance la tempo-
rada, según la demanda que exista”, 
detalló.

Además del servicio regular, la em-
presa ofrecerá viajes extraordinarios 
para eventos especiales o en situacio-
nes de alta demanda. Un ejemplo de 
esto es el Navarino Trail, una popular 
carrera que se realiza a mediados de di-

ciembre y que convoca a competidores 
de Ushuaia, Tierra del Fuego y otras par-
tes del país. “Ya me llamaron pidiéndo-
me reservas para esa carrera”, comentó, 
destacando la creciente expectativa en 
torno a este evento deportivo.

La empresa también contempla la 
posibilidad de ofrecer charters para 
aquellos que necesiten un cruce ur-
gente o fuera de los horarios regulares. 
“Tenemos la modalidad de chárter... si 
vos necesitás urgente cruzar por X mo-
tivo, nos contratan y podemos tener una 
embarcación a disposición”, explicó, se-
ñalando la flexibilidad del servicio para 
adaptarse a las necesidades particulares 
de los pasajeros.

El perfil de los usuarios de este cruce 
marítimo está mayormente compuesto 
por turistas internacionales, principal-
mente atraídos por las opciones de tre-
kking que ofrece la isla Navarino. “En 
general, por poner un porcentaje, el 80% 
de nuestros pasajes son extranjeros”, 
afirmó Gowland. Uno de los principales 
atractivos de la zona es el famoso trek-
king Dientes de Navarino, un desafío 
de cinco días que atrae a aventureros 
de todo el mundo. “Ese es uno de los 
atractivos fundamentales de Puerto Wi-
lliams”, destacó.

En cuanto a las tarifas, Gowland in-
dicó que la empresa ofrecerá precios 
especiales para los locales, aunque aún 
no están oficialmente publicadas. A su 
vez, explicó una de las limitaciones del 
servicio: “Tenemos una limitante que es 
que la embarcación no puede transpor-
tar más de 12 pasajeros”. Esta restricción 
se debe a normas internacionales, ya 
que, en caso de exceder ese número, se 
requeriría, por ejemplo, contar con un 
médico a bordo.

Con la reactivación de este cruce, se 
espera no solo una mejora en la conec-
tividad entre Ushuaia y la isla Navarino, 
sino también un impulso al turismo en 
ambas regiones, permitiendo a los via-
jeros disfrutar de la belleza natural y las 
actividades recreativas que ofrece esta 
parte del mundo.
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El bloque parlamentario de Somos Fueguinos (SF), impulsado por el legislador Raúl Von der Thusen, está promoviendo el debate 
legislativo de un proyecto presentado por afiliados, centros de jubilados y sindicatos para modificar la Ley Provincial N°1071. La 
iniciativa, que fue ingresada en la Legislatura en agosto de 2021, fue nuevamente presentada el pasado mes de junio y busca 
garantizar la independencia administrativa de la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF) y mejorar la calidad de sus servicios.

“A OSEF LA DEBEN ADMINISTRAR 
SUS AFILIADOS, Y NO LA POLÍTICA”

En la quinta sesión legislativa ce-
lebrada el pasado jueves 19, los legis-
ladores Jorge Lechman y Raúl Von der 
Thusen presentaron el proyecto de mo-
dificación de la Ley 1071, que regula el 
funcionamiento de la Obra Social del 
Estado Fueguino (OSEF). Este proyec-
to, que inicialmente fue presentado el 
31 de agosto de 2021 pero no prosperó 
para avanzar en un debate por la Cáma-
ra Legislativa saliente, fue reingresado 
el pasado 10 de junio por trabajadores, 
jubilados y gremios, que demandan 
una solución urgente a la crisis que en-
frenta la obra social.

El legislador Von der Thusen destacó 
la relevancia de esta iniciativa, afirmando 
que “La OSEF necesita una reforma es-
tructural que garantice su independencia 
de los lineamientos del poder ejecutivo. 
No podemos permitir que los intereses 
políticos continúen afectando la calidad 
de los servicios que reciben los afiliados. 
Desde Somos Fueguinos vamos a impul-
sar este proyecto con el compromiso de 
lograr una solución definitiva”.

Por su parte, Lechman reforzó la im-
portancia de la reforma, sosteniendo 
que “Este es el momento para que la 
obra social deje de ser rehén de intere-
ses externos y pase a ser gestionada en 
función de los derechos y las necesida-
des de sus afiliados. La transparencia 
y eficiencia en su administración son 
prioridades que no podemos dejar de 

atender”.
La modificación propuesta en la 

Ley 1071 contempla la creación de una 
estructura de auditoría interna que ga-
rantice la transparencia en la gestión 
de los recursos de la OSEF y la desvin-
culación total de la influencia política 
en su administración. Además, busca 
otorgar a la obra social mayor sobera-
nía sobre sus recursos, permitiéndole 
gestionar de manera autónoma y efi-
ciente, priorizando siempre la calidad 
de las prestaciones y servicios ofrecidos 
a los empleados públicos y jubilados de 
la provincia. Asimismo, se prevé incluir 
dentro del grupo familiar de atención a 
los jóvenes de hasta 28 años que se en-
cuentren cursando estudios de nivel su-
perior y no acrediten ingresos propios, 
mediante un aporte diferencial.

VON DER THUSEN Y LECHMAN

Von der Thusen afirmó que “este es 
el momento adecuado para discutir una 
reforma profunda que permita a la OSEF 
mejorar la calidad de sus prestaciones y 
asegurar un futuro estable para sus afi-
liados. Lamentablemente, no podemos 
más que coincidir con lo vertido por 
quienes redactaron esta iniciativa, que 
afirman que, desde 2021, la situación de 
OSEF no sólo no ha mejorado sino que 
ha empeorado de manera drástica. Me 
parece que no podemos continuar dila-
tando una amplia discusión pública en 

torno a la Obra Social y ver la manera 
de empezar a canalizar muchas de las 
demandas de quienes tienen a OSEF 
como su obra social de cabecera y no 
pueden recurrir a una empresa de me-
dicina prepaga. Quienes aportan, tanto 
trabajadores como quienes dejaron de 
estar en actividad, merecen atención 
médica de calidad”.

La iniciativa fue girada a la Comi-
sión N° 1 de Legislación General y a la 
Comisión N° 5 de Salud Pública, donde 
comenzará su análisis detallado. Los 
parlamentarios anticiparon que pro-
moverán su puesta en discusión de ma-
nera urgente y en forma conjunta con 
los autores del proyecto.

“Es fundamental debatir este pro-
yecto con todos los sectores para poner 
en marcha una solución definitiva a los 
problemas que hoy afectan a la OSEF. 
Vamos a trabajar en esto porque es una 
deuda con los trabajadores y jubilados 
de nuestra provincia. Tendremos una 
próxima reunión informal con todos 
los sectores el día 12 de octubre a las 12 
horas en la ciudad de Tolhuin.”, con-
cluyó Von der Thusen.
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VETO AL FINANCIAMIENTO UNIVERSITARIO

YBARS ASEGURA QUE LOS RADICALES “VAN A 
DEFENDER LA EDUCACIÓN PÚBLICA”

El concejal de Río Grande y pre-
sidente de la Unión Cívica Radical 
(UCR) de Tierra del Fuego, Maxi Ybars, 
se pronunció sobre la discusión en la 
Cámara de Diputados en torno al veto 
del presidente Javier Milei a la Ley de 
financiamiento universitario, debate 
que ha generado un fuerte posiciona-
miento del radicalismo a nivel nacio-
nal. Ybars, por FM Master’s, subrayó el 
compromiso histórico de su partido en 
la defensa de la educación pública, es-
pecialmente de las universidades, des-
tacando que esta postura no responde 
a una coyuntura política actual, sino a 
una larga tradición dentro de las filas 
radicales.

“El radicalismo ha sido muy claro 
a nivel nacional con el mensaje que 
tenemos que dar a toda la comuni-
dad, entendiendo que ya se pronunció 
nuestro presidente, nuestra Conven-
ción, en lo que tiene que ver con la 
conducta que entendemos que ten-
drían que tener nuestros diputados. 
Yo creo que el laburo en Diputados va 
a ser en esa línea, en la defensa de la 
educación pública, en particular de 
las universidades. Es una bandera del 
radicalismo hace muchísimos años, 
desde la revolución del Parque”, afir-
mó Ybars, refiriéndose a la histórica 
defensa que su partido ha llevado ade-
lante en torno a la educación pública.

El debate en la Cámara Baja se 
centrará en la evaluación del veto 
presidencial, que bloquea el financia-
miento universitario y ha generado 
rechazo en varios sectores opositores 
y filo oficialistas, entre estos últimos 
el radicalismo. Ybars fue enfático en 
señalar que “no podemos movernos 
ni cinco centímetros de esa línea. Por 
eso encontró a todo el radicalismo 
movilizado en la marcha desde Tierra 
del Fuego hasta Jujuy”. La presencia 
radical en la movilización ha sido, se-

El presidente de la UCR fueguina se refirió a la discusión nacional donde el radicalismo será protagonista en la sesión de este 
miércoles en la Cámara de Diputados donde se tratará el veto del presidente Milei a la Ley de financiamiento universitario.

gún el dirigente, una muestra clara de 
la uniformidad en el mensaje que el 
partido desea transmitir en defensa 
de las universidades.

La sesión en Diputados es obser-
vada con gran expectativa dentro del 
radicalismo, con la convicción de 
que el partido actuará en defensa de 
los valores que ha sostenido durante 
décadas. “Vamos a seguir con la ex-
pectativa de esta sesión, pero con la 
convicción de que el radicalismo ha 
sido contundente con el mensaje que 
se ha puesto esta batalla al hombro, 
y en esa línea va a actuar”, reafirmó 
Ybars, dejando en claro que no se tra-

ta de una simple disputa política, sino 
de una defensa de principios funda-
mentales para su partido.

El concejal también hizo referen-
cia a la posible postura de los dipu-
tados radicales, quienes, según su 
visión, se encuentran alineados en 
el rechazo al veto. “Hoy entendemos 
que la mayoría, por no decir la totali-
dad de los legisladores nacionales del 
radicalismo, va a votar rechazando el 
veto del ajuste a las universidades”. 
De esta forma, confía en que su parti-
do logrará reunir los votos necesarios 
para rechazar la medida presidencial.

Al analizar el contexto político más 

amplio, sostuvo que el rechazo al veto 
no debe entenderse como una oposi-
ción directa al gobierno de Milei, sino 
como una consecuencia de los prin-
cipios que el radicalismo ha defen-
dido históricamente: “Esto tiene que 
ver no con una posición frente al go-
bierno particularmente, sino con una 
bandera del radicalismo que venimos 
sosteniendo hace muchísimos años y 
cualquier coyuntura política no nos 
puede desviar de los ideales del radi-
calismo”.

La sesión de este miércoles será 
crucial para evaluar la fuerza del ofi-
cialismo en su intento por mantener 
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LLEGA LA 2º EDICIÓN DE “CATWALK 
COLOURS”

El Espacio Joven ubicado en 
O’Higgins 791, se prepara para un 
evento vinculado al arte del co-
lor y corte en el cabello. “Catwalk 
Colours” será un desfile de colo-
rimetría, presentación de cortes 
y música que se desarrollará este 
miércoles 9 de octubre, a partir de 
las 18 horas. La actividad será libre 
y gratuita.

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Secretaría de Gestión 
Ciudadana, invita a los vecinos y 
vecinas a sumarse a la 2ª edición 
de “Catwalk Colours” que se reali-
zará en el Espacio Joven (O’Higgins 
791).  

Durante la jornada, los partici-
pantes podrán disfrutar de un des-
file de colorimetría que exhibirá las 
últimas tendencias en cortes de ca-
bello y técnicas de coloración para 
hombres y mujeres. Además, ha-
brá presentaciones musicales que 
acompañarán el evento.

Este espacio busca fomentar 
la interacción y el aprendizaje para 
profesionales de peluquería y estu-

el veto, aunque Ybars se mostró escép-
tico respecto a la capacidad del gobier-
no de evitar su rechazo: “En esta oca-
sión, en lo macro no creemos que el 
oficialismo logre ese tercio para evitar 
el rechazo, y que todo el radicalismo va 
a estar encolumnado en esta postura. 
Yo creo que vamos a ser el gran junta-
dor de votos para rechazar el veto”.

Además, abordó las críticas vertidas 
hacia las universidades, en particular 
las acusaciones de que son “nichos 
de adoctrinamiento” o “bunkers para 
bancar la política”. Para el dirigente, 
estas afirmaciones distorsionan la rea-
lidad, ya que las universidades están 
sujetas a estrictos controles y audito-
rías. “Me toca ser docente de la Uni-
versidad Nacional, pero más allá de 
eso, uno cuando se pone a analizar los 
números ve que cerca del 90% de los 
presupuestos de las universidades van 
para sueldos docentes. Las universida-
des tienen auditorías internas, están 
sometidas a auditorías externas por 
parte del Congreso y particularmente 
la AGN”, explicó.

El concejal también lamentó el 
tono agresivo de ciertos discursos que, 
según su parecer, intentan deslegiti-
mar la educación pública a través del 
odio y la desinformación. “Nos siguen 
corriendo con esas falsas premisas. 
Nosotros tenemos que ser determi-
nantes. Estos tipos se están querien-
do llevar puesta la educación pública. 
Nos están cagando el futuro a todos los 
argentinos. Perdón el término, pero no 
podemos dejar que nos corran más 
por ese lado”.

Finalmente, Maximiliano Ybars cri-
ticó la postura fluctuante de algunas fi-
guras políticas, como Mauricio Macri, 
a quien acusó de veletismo en torno a 
este tema. “Mantiene cierto veletismo 
con lo que fue la postura inicial, tam-
bién con la movilidad, con la Ley Bases 
y ahora con la Ley de Financiamiento 
Educativo. Hoy el PRO está subordina-
do a la voluntad de La Libertad Avan-
za”, concluyó, expresando su preocu-
pación por la alineación de sectores 
del PRO con la agenda del oficialismo.

La sesión en la Cámara de Dipu-
tados se presenta como un escenario 
clave donde se pondrá a prueba la 
cohesión de los bloques opositores y 
la capacidad del oficialismo para sos-
tener sus medidas en un contexto de 
creciente tensión política.

diantes de los diferentes centros de 
formación municipales.

RÍO GRANDEEL CONCEJAL TAMBIéN 
LAMENTÓ EL TONO AGRESIVO 
DE CIERTOS DISCURSOS QUE, 

SEGÚN SU PARECER, INTENTAN 
DESLEGITIMAR LA EDUCACIÓN 
PÚBLICA A TRAVéS DEL ODIO 

Y LA DESINFORMACIÓN. 
“NOS SIGUEN CORRIENDO 

CON ESAS FALSAS PREMISAS. 
NOSOTROS TENEMOS QUE 

SER DETERMINANTES. ESTOS 
TIPOS SE ESTÁN QUERIENDO 

LLEVAR PUESTA LA EDUCACIÓN 
PÚBLICA. NOS ESTÁN 

CAGANDO EL FUTURO A TODOS 
LOS ARGENTINOS. PERDÓN EL 
TéRMINO, PERO NO PODEMOS 
DEJAR QUE NOS CORRAN MÁS 

POR ESE LADO”.
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El próximo miércoles se llevará a 
cabo una sesión clave en la Cámara de 
Diputados donde se debatirá el futuro 
de la Ley de financiamiento universita-
rio, que ha sido vetada por el presidente 
Javier Milei. La diputada nacional por 
Tierra del Fuego, Carolina Yutrovic, per-
teneciente al bloque Unión por la Patria, 
ofreció en FM Master’s declaraciones en 
las que anticipó posibles escenarios res-
pecto a esta votación. 

Según Yutrovic, se presentaron pedi-
dos de diversos bloques para sostener la 
ley y rechazar el veto, lo que podría indi-
car un apoyo amplio a la medida, aun-
que se mostró cautelosa sobre el desen-
lace final.

La diputada subrayó que la sesión 
está programada para las 11 de la maña-
na y que las solicitudes para llevarla ade-
lante no provienen exclusivamente de su 
bloque, sino también de otros sectores 
de la oposición, como la UCR, la Coali-
ción Cívica, los Federales y el espacio de 
Miguel Ángel Pichetto. “Esperemos que 
esos pedidos reflejen la voluntad de sos-
tener la Ley de presupuesto universitario 
y rechazar el veto obviamente”, señaló.

A pesar de los compromisos asumi-
dos públicamente por diferentes blo-
ques, Yutrovic expresó su escepticismo 
respecto a la correspondencia entre 
las declaraciones de los dirigentes y las 
decisiones efectivas que se toman en 
el recinto. En particular, hizo alusión al 
ex presidente Mauricio Macri, a quien 
señaló como un actor clave en esta in-
certidumbre: “No quiero basarme en las 
declaraciones mediáticas porque ya he-
mos tenido varias desilusiones con esos 
temas”. Además, mencionó que, en otras 

La diputada de Unión por la Patria anticipó lo que puede ocurrir el miércoles en la sesión de la Cámara de Diputados, donde se 
definirá el futuro de la Ley de financiamiento universitario, vetada por el presidente Milei.

“PLATA HAY, EL GOBIERNO LA ESTÁ 
DISTRIBUYENDO DE OTRA MANERA”

FINANCIAMIENTO UNIVERSITARIO

do que será necesario esperar a la se-
sión para obtener certezas.

Además, hizo referencia a los estu-
dios realizados por la Oficina de Presu-
puesto del Congreso, que sirven para 
analizar tanto el presupuesto general 
como leyes específicas. Según la dipu-
tada, el financiamiento de las universi-
dades debería ser una prioridad en el 

ocasiones, cuando se discutieron leyes 
cruciales, como las referidas a los jubi-
lados o al presupuesto universitario, las 
expresiones públicas no siempre se tra-
dujeron en votos firmes o en la presen-
cia de los legisladores. “Sabemos que 
lamentablemente en todo este proceso 
de diferentes leyes (...) las expresiones 
públicas son unas y después los votos, 
las ausencias o las abstenciones dentro 
del recinto, dan otros resultados”, ad-
virtió Yutrovic.

La diputada también puso en cues-
tión la postura de ciertos sectores de la 
oposición, a quienes describió como 
“dialoguistas” o “colaboracionistas”. 
Señaló que esta facción mantiene una 
actitud ambigua dentro del Congreso, 
donde sus acciones no siempre coin-
ciden con las declaraciones públicas 
de apoyo o rechazo a las políticas del 
gobierno. “Parte de esa oposición que 
nosotros denominamos dialoguista, 
colaboracionista, tiene enormes con-
tradicciones entre lo que hace dentro 
de la cámara y en los gestos que tiene 
de acompañamiento al gobierno”, afir-
mó.

En cuanto a los votos dentro del 
recinto, Yutrovic reconoció que la si-
tuación es incierta y que algunas vo-
luntades podrían inclinarse a favor del 
rechazo al veto presidencial. Sin em-
bargo, matizó que es imposible prever 
con exactitud lo que ocurrirá, dado 
que algunos diputados de La Libertad 
Avanza (LLA) y del PRO han expresado 
públicamente su disidencia respecto al 
veto, lo que podría generar sorpresas el 
día de la votación. “No podría decir lo 
que va a suceder”, resumió, subrayan-

contexto actual, ya que, en función del 
presupuesto reconducido del año ante-
rior, estos fondos ya estaban previstos. 
Sin embargo, el gobierno no ha actuali-
zado esos montos ni siquiera en térmi-
nos inflacionarios, lo que para Yutrovic 
representa un “error de concepto”. Insis-
tió en que los recursos existen, pero que 
el gobierno los está destinando a otros 
fines, como el incremento de los gastos 
en inteligencia. “Está utilizando todos los 
fondos para desviarlos a los $100.000 mi-
llones que se adjudicaron a los gastos de 
inteligencia. Ahí sí había presupuesto”, 
señaló con énfasis.

La legisladora fueguina también cri-
ticó otras medidas del gobierno que, 
según su visión, han tenido un impacto 
negativo en la distribución de los recur-
sos, como la reducción de la carga impo-
sitiva en bienes personales. Yutrovic cali-
ficó esta medida como regresiva y acusó 
al oficialismo de distribuir los fondos de 
manera ineficiente: “Plata hay, lo que 
pasa que el gobierno la está distribuyen-
do de otra manera”.

La sesión del miércoles en Diputados 
será un momento clave para definir el 
futuro de la educación pública en Argen-
tina, en particular en lo que respecta al 
financiamiento de las universidades. A 
pesar de los compromisos públicos de 
varios bloques, la diputada Carolina Yu-
trovic mantuvo una postura de cautela, 
destacando que, a menudo, las palabras 
no se traducen en votos concretos. 

 

LAS PROMOCIONES DE 
TARJETAS DE CRéDITO 
DEL BTF PERMITEN A 

LOS CLIENTES ADQUIRIR 
BIENES EN 10 CUOTAS SIN 
INTERéS y CON UN 10% DE 

REINTEGRO, LO QUE EN 
LA PRÁCTICA SE TRADUCE 

EN PAGAR EL VALOR 
DE 9 CUOTAS POR UNA 

COMPRA. ESTE ESQUEMA 
ESTÁ DISPONIBLE 

PARA TARJETAS VISA Y 
MASTERCARD EMITIDAS 

POR LA ENTIDAD.
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SE VIENE LA 2° EDICIÓN DEL “ENCUENTRO DE 
DANZAS FOLCLÓRICAS ARGENTINAS”

La Secretaría de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Us-
huaia acompañará este viernes 11 
de octubre a las 21:30 horas en el 
Centro Cultural Esther Fadul la 2° 
Edición del “Encuentro de Danzas 
Folclóricas Argentinas”.

La propuesta, impulsada por el 
programa radial “La Peña de Argen-
tina”, contará con las presentacio-
nes del Taller de Folclore Tradicio-
nal Nativos Fueguinos, la Escuela 
de Danzas Folclóricas Argentinas 
Huellas del Sur, la Escuela de Dan-
zas Folclóricas Tierra Gaucha, el Ta-
ller de Adultos Tierra Gaucha, Aca-
demia Dejando Huellas, el Taller 
Municipal Folclore en Zapatillas, 
Cautivas de la Danza, el Cuerpo de 
Danzas Añoranzas, Ballet Ushuaia, 
Grupo de Danzas Folclóricas Nues-
tro Legado, la Compañía de Danzas 
Reemerger, Bailarines del Fin del 
Mundo, Rocío Arce y Cristian Oje-
da y Matías Uribe. Acompañando 
la jornada, también brindarán un 
show musical Canto Alegre y Sur 
Andino.

Belén Molina, secretaria de Cul-

USHUAIA

tura y Educación, resaltó “la im-
portancia de seguir articulando 
junto a la comunidad para gene-
rar estos espacios que visibilizan 
nuestras danzas y música popular 
así como nuestras tradiciones”.

“Este tipo de espectáculos po-
nen en valor nuestro patrimonio 
cultural y permiten que vecinos y 
vecinas puedan disfrutar del gran 
talento de nuestras y nuestros ar-
tistas” concluyó la funcionaria.

Por su parte Miguel Ángel Ro-
berto, creador y conductor de “La 
Peña de Argentina”, agradeció “el 
acompañamiento de la Munici-
palidad y la Secretaría de Cultura 
para resguardar, proteger, preser-
var y divulgar el arte de la danza 
popular argentina. Es un placer 
y una gran emoción poder llevar 
adelante nuevamente este evento 
en el mes del aniversario de Us-
huaia en el que participan actores 
y actrices de la cultura de nuestra 
ciudad y el público en general para 
fortalecer la identidad nacional 
y llenarse del afecto de las raíces 
Folclóricas”.
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EMOCIÓN Y REENCUENTRO EN LA CENA DE ANTIGUOS POBLADORES

En el marco de las celebraciones por 
el aniversario de Ushuaia, la tradicional 
cena de antiguos pobladores y pione-
ros se destacó como uno de los eventos 
más significativos, marcando un mo-
mento de emoción y reencuentro para 
los vecinos que han sido parte funda-
mental de la historia de la ciudad. 

Organizada por la Municipalidad de 
Ushuaia, la cena congregó a un nutri-
do grupo de antiguos residentes en el 
estadio “Cochocho” Vargas, donde se 
rindieron homenajes a aquellos que 
llegaron o nacieron en la ciudad antes 
de 1954, en un esfuerzo por mantener 
vivo el legado de quienes forjaron el de-
sarrollo de la capital fueguina.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
de la Municipalidad de Ushuaia, des-
tacó por FM Master’s la relevancia de 
este evento dentro del mes aniversario, 
subrayando que se trató de una de las 
primeras actividades oficiales que dio 
inicio a las celebraciones. “El sábado 
pasado tuvimos una de las primeras ac-
ciones del mes aniversario de la ciudad, 
la cena de antiguos y pioneros pobla-
dores tan tradicional en nuestra ciudad 
con muchísima concurrencia”, expresó 
Molina, señalando que la convocatoria 
fue notablemente alta en esta edición. 

Según la funcionaria, la velada al-
canzó un carácter especial al contar 
con la presencia de casi todos los anti-
guos pobladores, lo que llenó el espacio 
del Cochocho de un aire de nostalgia y 
camaradería entre quienes han com-
partido gran parte de sus vidas en Us-
huaia.

La cena, más allá de ser un homena-
je formal, también tiene un profundo 

La secretaria de Cultura de la Municipalidad actualizó novedades en el mes aniversario de la ciudad, cuyas celebraciones dieron 
comienzo el sábado pasado con la tradicional cena de gala de antiguos pobladores y pioneros.

ANIVERSARIO DE USHUAIA

valor como espacio de reencuentro y 
celebración de la identidad colectiva 
de quienes conforman esta comuni-
dad histórica. Molina hizo hincapié en 
este aspecto: “El objetivo no es hon-
rarlos solo en este mes aniversario de 
la ciudad, es un lugar también de mu-
chísimo reencuentro con vecinos de 
toda la vida”. 

La reunión permite que aquellos 
que, en muchos casos, han vivido en 
la misma ciudad por décadas o se han 
mudado a otras localidades, puedan 
volver a compartir sus experiencias y 
revivir las historias que los unieron a 
lo largo de los años.

Otro de los momentos destacados 
de la noche fue la participación del 
intendente Walter Vuoto, quien, según 
explicó Molina, no solo estuvo presen-
te recibiendo a los asistentes, sino que 
también formó parte de los homena-
jes que se realizaron a varios vecinos y 
vecinas. Este gesto de reconocimiento 
a los antiguos pobladores refuerza la 
importancia que la gestión municipal 
asigna a la memoria viva de la ciudad 
y a quienes han contribuido, desde sus 
inicios, a su crecimiento y desarrollo.

El empadronamiento de los anti-
guos pobladores, que abarca a aque-
llas personas que llegaron o nacieron 
en Ushuaia antes de 1954, sigue abier-
to durante todo el año, lo que permi-
te a aquellos que cumplan con esta 
condición inscribirse y ser parte de los 
eventos que se desarrollan anualmen-
te. “Está el empadronamiento abierto 
durante todo el año para aquellos ve-
cinos y vecinas que quieran ir a em-
padronarse”, detalló la funcionaria, 

subrayando que este registro se lleva 
adelante en la Casa Beban o el Museo 
de la Ciudad. Además, explicó que se 
presta asistencia a quienes tienen difi-
cultades de movilidad, asegurando que 
el equipo municipal puede acudir a los 
domicilios de los antiguos pobladores 
para realizar el trámite correspondien-
te. La cena, junto con las demás activi-
dades que se organizan en colaboración 
con la comisión de antiguos y pioneros 
pobladores, tiene un peso significativo 
para esta comunidad. Además de este 
evento central, a lo largo del año se rea-
lizan charlas, muestras y salidas que 
buscan mantener viva la memoria y fo-
mentar la participación activa de quie-
nes protagonizaron los primeros años 
de Ushuaia. “Recordemos que además 
de la cena de antiguos, con la comi-
sión de antiguos y pioneros trabajamos 
muestras, salidas, charlas”, agregó Mo-
lina, haciendo énfasis en la continui-
dad de estos esfuerzos para preservar la 
identidad local.

Para los antiguos pobladores, este 
encuentro es mucho más que una sim-

ple cena. Es una oportunidad para re-
encontrarse con sus pares, con aque-
llos vecinos con quienes compartieron 
la vida en una ciudad que ha cambiado 
profundamente a lo largo de las déca-
das, pero cuya esencia sigue siendo la 
misma. “La cena de los antiguos po-
bladores para ellos es muy importante, 
es una cena de gala, un lugar donde se 
encuentran con sus vecinos de toda la 
vida”, destacó Belén Molina, y final-
mente subrayó el carácter único de esta 
ocasión, donde las historias comunes y 
los recuerdos compartidos se convier-
ten en protagonistas.

Este tipo de iniciativas, más allá de 
su valor simbólico, contribuyen a for-
talecer el sentido de pertenencia y co-
munidad en una ciudad que sigue en 
constante transformación, pero que no 
olvida sus raíces. La cena de antiguos 
pobladores de Ushuaia no solo celebra 
el pasado, sino que construye un puen-
te con el presente y el futuro de una ciu-
dad que reconoce en sus pioneros una 
parte fundamental de su historia y su 
identidad.
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EL SISTEMA DE SALUD PROVINCIAL INCORPORÓ MÁS 
DE 30 PROFESIONALES

Los ingresos se encuentran en su 
mayoría en el proceso administra-
tivo final para que los profesionales 
comiencen a prestar servicios. En las 
incorporaciones se destacan los ingre-
sos contemplados de 6 psicólogos que 
prestarán servicios en diversas institu-
ciones de las tres localidades. Además 
se sumará en los próximos días un li-
cenciado en Ortesis y Prótesis. Se trata 
del primer profesional de su formación 
en la provincia. El especialista estará a 
cargo del taller que se inauguró en el 
nuevo Centro Provincial de Rehabilita-
ción de Ushuaia. 

La ministra de Salud Judit Di Giglio 
celebró los nuevos ingresos y dijo que 
permitirá fortalecer cada uno de los 
servicios de la salud pública. Además 
remarcó que el nuevo recurso huma-

El Ministerio de Salud de la Provincia se encuentra en proceso de incorporación de una treintena de nuevos profesionales al sistema 
público de la salud. La medida busca fortalecer el servicio, garantizar la atención médica y mejorar la calidad de las prestaciones a 
la comunidad. 

no profesional “tiene un doble valor” 
para el Ministerio de Salud ya que se 
produce en momentos en que se re-
gistra una merma en la cantidad de 
profesionales que se egresan de las 
universidades en determinadas espe-
cialidades. 

En esta tanda de ingresos, se in-
corporarán al plantel del Hospital Re-
gional Rio Grande un profesional en 
pediatría, uno en odontología, un psi-
cólogo y un licenciado en producción 
de Bioimágenes. 

En esa misma localidad, Atención 
Primaria de la Salud integrará al ser-
vicio un profesional en psicología y un 
médico general. También ampliarán 
su plantel de profesionales el Centro 
Infanto Juvenil con un nuevo licencia-

CONCURSO PARA INTEGRAR EL 
EQUIPO TéCNICO DE ORIENTACIÓN 
ESCOLAR

La Supervisión de Nivel Secunda-
rio convoca a los interesados a inscri-
birse en el Concurso para integrar el 
Equipo Técnico de Orientación Esco-
lar bajo dependencia de este organis-
mo, el que se desarrollará conforme a 
las pautas establecidas por la Dispo-
sición emitida por la Dirección Pro-
vincial de Nivel Secundario Nº 03/23:

    • Psicólogo Equipo Técnico de 
Orientación Escolar de Supervisión 
- Río Grande (16 Horas Cátedras) 
- Suplente. Título requerido: Licen-
ciado/a en Psicología con matrícula 
provincial. Formación Universitaria 
(Excluyente).

    • Trabajador Social Equipo Téc-
nico de Orientación Escolar de Su-
pervisión - Río Grande (16 Horas Cá-
tedra) - Suplente. Título requerido: 
Licenciado/a en Trabajo Social con 
matrícula Provincial. Formación Uni-
versitaria (Excluyente).

La inscripción para el concurso 
mencionado se llevará a cabo a tra-
vés del siguiente enlace https://for-
ms.gle/qg39wc3WLmspmw1w7

desde las 08:00 del día 09 de oc-
tubre hasta las 17:00 hs. del día 16 de 
octubre de 2024 inclusive.

Asimismo, se informa que la con-
firmación de inscripción a los postu-
lantes como así también las exclusio-
nes que pudieran suscitarse, junto a 
las pautas del concurso se comuni-
carán a los interesados durante los 
días 17 y 18 de octubre de 2024 a los 
correos personales declarados en la 
inscripción.

Se requiere a las direcciones de 
los establecimientos arbitrar los 
medios necesarios para socializar el 
mismo, a través de Circular Institu-
cional y/o cualquier otro modo de 
notificación fehaciente.

MINISTERIO DE SALUD

NIVEL SECUNDARIO

do en fonoaudiología, un licenciado 
en psicomotricidad y un psicólogo. 

Por su parte, el Centro Provincial 
de Rehabilitación sumará a su plantel 
un licenciado en psicomotricidad, dos 
licenciados en terapia ocupacional, 
un psicólogo y un licenciado en pró-
tesis y Ortesis. 

El Hospital Regional Ushuaia con-
tará con un licenciado en Instrumen-
tación quirúrgica y un licenciado en 
Enfermería. Además formará parte 

del plantel una nueva médica pediatra 
residente. 

En la capital fueguina, los Centros de 
Atencion Primaria de la Salud (CAPS) 
sumarán cuatro nuevos médicos gene-
ralistas y un psicólogo. La Dirección Ge-
neral de Emergencias, área que nuclea 
los servicios médicos en situaciones crí-
ticas de emergencia, sumará un nuevo 
licenciado en enfermería. Por último se 
incorporará un profesional en psicolo-
gía para realizar su residencia y una li-
cenciada en Trabajo Social.

OCTUBRE
MES DE LA LUCHA 

CONTRA  EL 
CANCER DE MAMA
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MILEI DEPENDERÁ DE LOS GOBERNADORES PARA 
SOSTENER EL VETO
Los diputados de los bloques provincialistas serán clave para inclinar la balanza en la sesión del miércoles. Misiones, Salta, San Juan 
y patagónicos, en el centro de la escena. Negociaciones febriles antes del debate.

Contra reloj y en plenas negociacio-
nes febriles,los diputados se alistan para 
tratar este miércoles el veto de Javier Milei 
a la ley de Financiamiento Universitario. 
Aunque en las filas opositoras confían en 
obtener los dos tercios y blindar la legis-
lación, lo cierto es que el final está abierto 
y esperan que el Gobierno juegue fuerte 
en las horas previas para sumar volunta-
des y sostener la decisión presidencial.

Si bien el protagonismo central de 
la Cámara baja se divide entre el pero-
nismo, el PRO y la Unión Cívica Radical 
(UCR), además de otros actores como 
La Libertad Avanza (LLA) y la Coalición 
Cívica (CC), los legisladores que respon-
den a los gobernadores tendrán un papel 
fundamental, ya que sus votos, siempre 
sensibles a la situación de las provincias, 
serán fundamentales para inclinar la ba-
lanza.En concreto, la incógnita se posa 
sobre dos grandes espacios, en los que 
conviven diputados de origen variopin-
to. Por un lado, Encuentro Federal (EF), 
la bancada que comanda Miguel Ángel 
Pichetto, nuclea a la 16 legisladores, entre 
los que figuran socialistas, cambiemitas 
y peronistas díscolos. Durante el trata-
miento del proyecto, EF aportó 11 votos 
positivos, mientras que los cincos restan-
tes se ausentaron.

El otro sello a tener en cuenta es In-
novación Federal (IF), a cargo de Pame-
la Calletti, donde cohabitan 8 dirigentes 
que reportan a los jefes provinciales de 
Salta, Gustavo Sáenz, de Misiones, Hugo 
Passalacqua, y de Río Negro, Alberto We-
reltineck. Todos ellos sufragaron a favor 

de la ley de Financiamiento Universita-
rio, sentando un mal precedente para 
los deseos de la Casa Rosada.

De ese pelotón de 24 nombres, se es-
pera un rechazo mayoritario al veto pre-
sidencial. Algunos, incluso, ya anticipa-
ron su intención de votar por la vigencia 
de la ley. Tal es el caso del misionero Al-
berto Arrúa, quien este lunes indicó que 
“en su caso puntual y en el caso de todos 
mis compañeros de Misiones, estamos 
totalmente en contra del veto”.

“Nosotros fuimos parte del dicta-
men de esta ley, aprobamos la ley y 
obviamente estamos en contra de este 
veto”, dijo a radio Futurock. Consideró, 
además, que el resultado de la votación 
del miércoles no será un solución a la 
cuestión universitaria, debido a que el 
Gobierno ya anticipó que judicializará 
la pulseada, sino un “mensaje político” 
tras las numerosas marchas contra el 
desfinanciamiento educativo de la se-
mana pasada.

En la misma tónica se había expre-
sado previamente la salteña Calletti. “Yo 
voy a votar en contra del veto, es decir, 
a favor del financiamiento universitario. 
Soy docente de la universidad, anoche 
me quedé corrigiendo exámenes hasta 
tarde, cuando me pasaron por WhatsA-
pp el veto. Me parece un gravísimo error 
del Gobierno”, sostuvo.

Respecto a la postura de Innovación 
Federal, indicó que decidieron que “en 
esta oportunidad poder tener la libertad 
para que cada uno manifieste su deci-
sión en el momento que lo consideren”. 

importante como el presupuesto uni-
versitario” y, a la vez, aseguró estar “lejos 
de aquellos que gobernaron hasta el 10 
de diciembre y recortaron las partidas a 
las universidades en $70 mil millones”. 
“Cuando se habla de dónde se van a ob-
tener los recursos, es la misma mecánica 
que usó el Ejecutivo cuando destinó 100 
mil millones de pesos a la SIDE. Saben 
que esto no pone en riesgo el equilibrio 
fiscal. Un 0,14% no pone en riesgo las 
cuentas públicas”, finalizó el dirigente 
que reporta al gobernador Rolando Fi-
gueroa.

Más allá del entusiasmo inicial, secto-
res de la oposición dialoguista dispuestos 
a tumbar el veto aseguraban que el con-
teo es fino. “Los bloques estamos más 
cohesionaros, creo que tenemos chance, 
salvo que ocurra algún imprevisto”, ad-
mitió un diputado a este medio. “Traba-
jamos voto a voto, creemos que estamos 
cerca del rechazo. El Gobierno entre hoy 
y mañana va a jugar con todo, así que te-
nemos que resistir. Es un tema en el que 
los diputados no tienen ganas de pagar el 
costo político”, sumó un dirigente de una 
importante provincia.

La rosca en el peronismo y el PRO
Otro dato a tener en cuenta es la au-

sencia de los gobernadores de Entre Ríos, 
Rogelio Frigerio, y Chubut, Ignacio “Na-
cho” Torres, en el Zoom que Mauricio 
Macri encabezó este lunes, donde el PRO 
definió su apoyo al veto. Si bien en sus en-
tornos adujeron problemas de agenda, lo 
cierto es que sus sillas vacías despertaron 
suspicacias. Por eso, el comportamiento 
de los legisladores que les responden será 
observado con lupa en la sesión del miér-
coles. Los encargados de juntar votos en 
favor de la ley daban votos de que distin-
tos amarillos comprometieron su ausen-
cia en el debate.

Puertas adentro del campamento 
cambiemita también se observará con 
lupa el comportamiento del bloque Pro-
ducción y Trabajo, integrado María de los 
Ángeles Moreno y Nancy Picón Martínez, 
las dos diputadas sanjuaninas que res-
ponden al gobernador Marcelo Orrego. 
El tándem se ausentó durante el trata-
miento del proyecto de Financiamiento 
Universitario.

En la diáspora peronista, en tanto, se 
ubican los tres diputados tucumanos del 
bloque Independencia, formado para 
apoyar la ley Bases por decisión del go-
bernador Osvaldo Jaldo. Se trata de Agus-
tín Fernández, Elia Fernández de Man-
silla y Gladys Medina, quienes el viernes 
se reunieron con Jaldo para delinear una 
hoja de ruta de cara al debate del miér-
coles. Como antecedente, cabe recordar 
que ambos Fernández votaron en contra 
del proyecto original, mientras que Me-
dina se ausentó. La decisión de Cristina 
Kirchner de aceptar la postulación para 
presidir el PJ nacional comienza a confi-
gurar una oposición dura al Gobierno. En 
tierras tucumanas temen quedar fuera 
de ese esquema ante un derrumbe de la 

Con su apoyo, el bloque fue clave para 
sostener el veto del Presidente a la ley de 
Movilidad Jubilatoria.

Diputados
Por su parte, el diputado Osvaldo 

Llancafilo, del Movimiento Popular 
Neuquino (MPN), anticipó a Ámbito 
su decisión de votar en contra del veto. 
“Votaré de manera afirmativa, siendo 
coherente cuando votara de manera 
afirmativa al proyecto aprobado por el 
Congreso”, comentó. “Así como los blo-
ques dialoguistas dimos las herramien-
tas con la ley Bases para ese equilibrio 
fiscal, entre otras cosas, hoy estamos 
convencidos en el análisis que hicimos 
de que esta actualización presupuesta-
ria de ninguna manera pone en riesgo 
el equilibrio fiscal”, lanzó.

Dentro de sus fundamentos, recor-
dó que actualmente rige el Presupuesto 
2023 -elaborado en 2022 y prorrogado 
por Milei-, con lo cual hay un retraso 
del 270%. “Más allá de que el Ejecutivo 
avanzó sobre la actualización del Pre-
supuesto de funcionamiento en 2024 
para las universidades, han quedado 
retrasados los salarios. En el caso de la 
provincia Neuquén, tienen un 50% de 
retraso tienen los salarios de docentes 
universitarios y personal no docente 
universitario. Es irrisorio que se haya 
hecho una propuesta solo del 6%”, des-
tacó Llancafilo.

No obstante, el legislador neuquino 
remarcó que no están de acuerdo con 
la “utilización política de un tema tan 

FINANCIAMIENTO UNIVERSITARIO
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CRISTINA KIRCHNER ACEPTÓ LA POSTULACIÓN A 
PRESIDIR EL PJ 

Cristina Kirchner aceptó este lunes 
la postulación para conducir al Partido 
Justicialista (PJ) nacional y destacó la 
necesidad de “enderezar y ordenar” al 
peronismo a través de un debate inter-
no que “reconstruya su fuerza y aborde 
nuevas demandas sociales”.

Tras el operativo “clamor” lanzado 
la semana por numerosos dirigentes 
kirchneristas para que la expresidenta 
lidere el PJ, Cristina publicó una exten-
sa carta pública en la que hace un re-
paso por la historia reciente en el país, 
concluyendo con un análisis sobre la 
actualidad y el futuro del justicialismo.

En la última página del escrito, bajo 
el subtítulo “Enderezar y ordenar”, afir-
mó: “Así las cosas, hoy el peronismo 
sólo gobierna 5 de las 23 provincias 
argentinas y perdió la mayoría en la 
Cámara de Senadores; siendo esta una 
situación de pérdida de representación 
institucional inédita en el período de-
mocrático”.

Sobre este punto, manifestó: “Quie-
ro decirles que estoy dispuesta, una vez 
más, a aceptar el desafío de debatir en 
unidad porque si algo tengo claro tam-
bién, es que acá no sobra nadie. Sin 
embargo, la unidad necesita dirección 
y proyecto para construir el mejor pero-
nismo posible en una Argentina que se 
ha vuelto imposible para la mayoría de 
sus habitantes”.

Sostuvo, además, que “lograr ello no 
es un objetivo en sí mismo, sino con-
cebir a nuestro partido como el ins-
trumento que debe dar el primer paso 
para reagrupar a todas las fuerzas po-
líticas y sociales detrás de un programa 
de gobierno que devuelva a esta Argen-
tina sumida en la crueldad y el odio de 
los necios, la esperanza y el orgullo de 
ser argentinos”.

“Más allá de eso, el peronismo sigue 
siendo la fuerza con mayor cantidad 
de diputados y senadores nacionales y 
ello exige, por comprensión histórica y 
responsabilidad política, su propia re-
construcción abordando todos y cada 

“Estoy dispuesta, una vez más, a aceptar el desafío de debatir en unidad”, comentó la expresidenta en una extensa carta publicada 
en sus redes sociales. Afirmó que el desafío es “enderezar lo que se torció y ordenar lo que se desordenó”.

una de las nuevas demandas sociales”, 
señala el texto.

En esa senda, Fernández de Kirch-
ner aseguró que “está claro que hay 
que enderezar lo que se torció y orde-
nar lo que se desordenó” y que “esto 
plantea la necesidad de crear un ám-
bito de discusión y participación que 
hoy no existe y que su ausencia sólo 
genera confusión y vacío”.

“No tengo dudas que, en esta etapa, 
el partido es el lugar más apropiado 
para desarrollar el continente que ge-
nere el contenido y que este, además, 
tenga dirección y objetivos”, lanzó.

A la par, la expresidenta manifestó 
que “debemos aceptar que nada está 
grabado en piedra y que todo debe ser 
repensado y discutido” e insistió con 
dos planteos realizados en un docu-
mento del 6 de septiembre: modifica-
ción de las relaciones laborales y su 
impacto, nueva estatalidad para un 
nuevo Estado, reversión del déficit fis-
cal y cómo hacerlo, revisión y reforma 
de la educación pública, seguridad, 
modificaciones en la comunicación 
social, etc.

“Grandes esperanzas”
En otro pasaje del documento, Cris-

tina admitió que “el desafío es grande 
y que no basta con los cuadros parti-
darios”. No obstante, aclaró que tiene 
grandes esperanzas. “El mes pasado el 
peronismo ganó los centros de estu-
diantes en cuatro facultades de la UBA 
conquistando, por primera vez desde 
1973, la Facultad de Arquitectura, Di-
seño y Urbanismo (FADU), que es la 
segunda más grande de dicha casa de 
estudios”, disparó.

“Debemos poner en marcha el se-
gundo trasvasamiento, incorporando 
las nuevas generaciones en los se-
cundarios, universidades, sindicatos, 
movimientos sociales y, desde ahí, 
recomponer la presencia en las ba-
rriadas populares junto a las iglesias, 
las sociedades de fomento, los clubes 
de barrio y todas aquellas institucio-
nes organizadas desde la comunidad”, 
agregó.

Por último, la dirigente agradece “a 
todos los compañeros y compañeras 
las muestras de cariño y los mensa-
jes de apoyo para ser la Presidenta de 
nuestro partido”. “Nunca he ocupado 
un lugar sin tener la certeza de estar 
capacitada para la tarea encomenda-
da; sin miedo ni presiones”, lanzó.

Luego, en un posdata, se refirió a 
la tesis “peronismo - antuiperonismo” 
que desarrolla en la carta y señaló que 
“más allá del folclore de las formas 
argentas, en realidad nunca pudimos 
ponernos de acuerdo sobre cuál de-
beser el modelo de acumulación eco-
nómica; como sí lo hicieron los funda-
dores en EEUU -hace casi 250 años- o 
China -hace tan sólo 75 años-”.

“Miren si no es importante para 

una Nación definir como se acumu-
la económicamente. Parece mentira, 
pero ‘campo o industria’ todavía sigue 
siendo un tema, en una etapa civiliza-
toria donde la innovación tecnológica 
marca la diferencia. Aspiro a poder 
abordar esa discusión también, para 
que el péndulo sólo vuelva a ser el me-

LLAMÓ A LA UNIDAD DEL PERONISMO

FERNÁNDEZ DE 
KIRCHNER

“NO TENGO DUDAS 
QUE, EN ESTA ETAPA, 

EL PARTIDO ES EL 
LUGAR MÁS APROPIADO 

PARA DESARROLLAR 
EL CONTINENTE QUE 

GENERE EL CONTENIDO 
Y QUE ESTE, ADEMÁS, 
TENGA DIRECCIÓN Y 

OBJETIVOS”.

canismo de un reloj”, concluyó.
De esta manera, de no modificarse 

el escenario, Cristina se suma al gober-
nador de La Rioja, Ricardo Quintela, 
quien hasta el momento era el único 
postulante a comandar al Partido Justi-
cialista, que tendrá elecciones el próxi-
mo 17 de noviembre.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

ALERTA EN EL CAMPO POR LA FALTA DE LLUVIAS

El panorama que se prevé para la 
producción agropecuaria en el últi-
mo trimestre del año es desalentador 
desde el punto de vista climático: no 
habrá lluvias que favorezcan el desa-
rrollo de los cultivos. Así lo indica el 
informe que publicó recientemente 
el Servicio Meteorológico Nacional 
para los últimos meses de este 2024.

Según el organismo meteorológi-
co hay 81 % de probabilidad de de-
sarrollo de La Niña, que se manten-
drá durante toda la primavera y el 
verano, es decir que las perspectivas 
de lluvias serían deficitarias en casi 

Septiembre cerró prácticamente sin lluvias en la región núcleo y el panorama para el último tramo del año es alarmante. Crecen 
los pedidos de revisión de las retenciones porque los números no cierran.

todo el país.
Las peores previsiones se ubica-

rían en las provincias que forman 
parte de la denominada “zona nú-
cleo”, donde están los mejores sue-
los y generalmente se logran los ma-
yores rendimientos en los cultivos. 
No sólo habrá lluvias deficitarias 
sino que además las temperaturas se 
mantendrán por encima de lo nor-
mal, lo que llevará a que las plantas 
tengan mayores necesidades hídri-
cas en un contexto netamente defi-
citario.

Estado y condición de los
cultivos

El último Panorama Agrícola Se-
manal de la Bolsa de Cereales de 
Buenos Aires (BCBA) indicó que la 
siembra de maíz con destino grano 
comercial apenas llegó al 13,7%. Las 
labores se acentuaron en Entre Ríos, 
este de Santa Fe y en el centro bo-
naerense, zonas donde todavía hay 
humedad superficial pero se frena-
ron en casi toda la zona centro y se 
necesitan lluvias significativas antes 
del 15 de octubre para que muchos 
productores no se pasen a soja.

Los productores a los que se les 
consultó acerca del panorama ac-
tual detallaron que “si no llegan al 
menos 30 mm, no hay manera de 
continuar”. Otros más arriesgados 
podrían -teniendo en cuanta que 
por ahora existe una baja presencia 

de chicharrita- seguir apostando al 
maíz, siempre y cuando las lluvias 
lleguen a tiempo.

En cuanto al trigo, a nivel nacio-
nal, los datos aportados por la Bolsa 
de Cereales de Buenos Aires indi-
can que el 45,3 % del área sembrada 
presenta una condición hídrica óp-
tima y el 66 % informa una condi-
ción de cultivo de normal a excelen-
te. Sin embargo, el panorama más 
complejo se vive en el NOA, donde 

comenzó la cosecha de los primeros 
lotes con rendimientos por debajo de 
la media y muchos piensan en tritu-
rar el grano para forraje en lugar de 
cosecharlo.

La situación del trigo se complica 
día a día en la región núcleo. Además, 
se advierte que, con esta sequía, con 
un marcado estrés térmico y en esta 
etapa del cultivo, el trigo está muy 
expuesto ante una helada o un golpe 
de calor.

MOMENTO CRÍTICO

LA SITUACIÓN DEL 
TRIGO SE COMPLICA 

DÍA A DÍA EN LA 
REGIÓN NÚCLEO. 

ADEMÁS, SE ADVIERTE 
QUE, CON ESTA 

SEQUÍA, CON UN 
MARCADO ESTRéS 

TéRMICO Y EN ESTA 
ETAPA DEL CULTIVO, 
EL TRIGO ESTÁ MUY 

ExPUESTO ANTE UNA 
HELADA O UN GOLPE 

DE CALOR.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado yPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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